

Celtes, gaulois, romains... Quels héritages des mondes anciens ?

1) Aux origines de la Gaule et des Gaulois

L'Antiquité est la période qui suit la Préhistoire. Les Grecs, les Romains et les Celtes faisaient partie des civilisations de l'Antiquité.

Les Gaulois sont des Celtes venus du centre de l'Europe. Ils se sont installés sur notre territoire au IV^e siècle avant J.-C. Ce sont les Romains qui les nomment « Gaulois ». Ils forment plusieurs peuples (les Arvernes, les Éduens...) possédant la même langue, la même religion polythéiste et les mêmes coutumes.

Leur société est très hiérarchisée : aristocratie, peuple, esclaves. Ce sont de très bons agriculteurs et éleveurs ainsi que d'excellents artisans.

2) La guerre des Gaules, la romanisation de la Gaule et l'essor du christianisme



Les Gaulois, malgré leur résistance autour de Vercingétorix pendant la Guerre des Gaules, sont vaincus à Alésia en -52 par les légions romaines de Jules César.



La Gaule devient une province romaine. La romanisation de la Gaule débute alors. Les Gallo-Romains construisent et améliorent de nombreuses routes, bâissent des villes sur le modèle romain. On y trouve des temples, des fontaines, des théâtres, un forum... Dans les campagnes, de grands domaines, les villae, améliorent les productions agricoles.



Une nouvelle religion monothéiste, le christianisme, prêchée en Palestine par Jésus-Christ se diffuse dans tout l'Empire romain. Elle arrive en Gaule au II^e siècle et s'impose progressivement jusqu'à devenir la religion officielle de l'Empire romain.